



Demanda PAN un acuerdo completo en seguridad con el gobierno de EU

Por Alberto Valderrábano

El Partido Acción Nacional ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión demandó que el gobierno actual debe aclarar el sustento legal para realizar la entrega de narcotraficantes mexicanos a Estados Unidos.

Además, sobre los vuelos de drones estadounidenses en territorio mexicano, al considerar que es un camino peligroso e insuficiente para “pacificar al país”.

El senador de Acción Nacional, Ricardo Anaya, indicó que para empezar la presidenta Claudia Sheinbaum debe renunciar expresamente a la estrategia de abrazos no balazos y reconocer que fue un fracaso absoluto dejar al crimen organizado expandirse en todo el país.

Después a partir de ese reconocimiento buscar la firma de un tratado con el gobierno de Estados Unidos, donde haya reglas claras, donde este tipo de casos, lo del sobrevuelo, lo de las extradiciones quede plasmado por escrito de manera transparente, a qué se compromete el gobierno mexicano, a qué se compromete el gobierno estadounidense, cuáles serán las reglas y cuáles son los objetivos, demandó el queretano.

Sostuvo que entregar criminales a Estados Unidos no resuelve los problemas de violencia y se convierte en “un camino muy peligroso, pero además un camino insuficiente para pacificar al país”.

Y así lo expone el coordinador del PAN en el senado, Ricardo Anaya.

“Entonces, nosotros no cuestionamos el que haya colaboración, vemos con buenos ojos la colaboración. Lo que exigimos es que no sea solo caso por caso, que nos sentemos a la mesa para firmar un acuerdo que

establezca reglas, límites, responsabilidades y que garantice dos cosas que serían muy buenas para ambos países.

La primera, que Morena no esté de brazos caídos y cumpla con su responsabilidad de combatir al crimen organizado; y la segunda, que no haya posibilidad de que haya invasiones que violen nuestra soberanía como decisión unilateral.

La solución de fondo no es mandar a 26 hoy y 14 mañana. La solución de fondo es firmar un acuerdo y esa es nuestra posición.

Y segundo, si hacemos un llamado al gobierno a garantizar la legalidad en sus acciones. No tenemos los documentos en los que se funda y motiva esta extradición, por eso no nos podemos pronunciar de manera técnica sobre el fondo, pero sí hacer un llamado a que el gobierno garantice que este tipo de acciones están plenamente apegadas a derecho”.

Ricardo Anaya subrayó que el PAN, cuestiona la colaboración caso por caso. “Lo que hemos venido diciendo y hoy queremos insistir, es que lo que verdaderamente hace falta es una colaboración, pero de largo aliento”.

Añadió que, así como tenemos un Tratado de Libre Comercio con reglas, formalmente firmado, es urgente que México y Estados Unidos firmen un acuerdo en materia de seguridad, porque el problema es compartido.

Dijo que, si bien es cierto que la droga va de México hacia Estados Unidos, también es cierto que las armas y los dólares con los que se financia el crimen organizado vienen de Estados Unidos a México.

Ricardo Anaya apuntó que este es un tema que solo vamos a poder resolver de fondo participando de manera conjunta.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE

10

14/08/2025

LEGISLATIVO



**CÁMARA DE
DIPUTADOS**
LXVI LEGISLATURA
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

